
組織内検討資料   

湖南市議会議員 

赤祖父ゆみ 
 

 
                                       TEL／FAX 0748-77-5437  

無断での複写・転用を禁じます。   ♪ご意見お待ちしております。       [発行責任者：赤祖父ゆみ] 
                        アドレス：pengin-fight.6.6.3.9@zeus.eonet.ne.jp  

               ホームページ：http://akasofu-yumi.net/   
                                 Fb：https://www.facebook.com/gerberanokai 

                     

  

 季節は秋・・・ 

空高く澄みわたり、風がそよそよと心地よく感

じられる季節となりました。 

みなさん、いかがお過ごしですか？ 

 9 月 16 日、記録的な雨量を観測する台風 18

号の影響で、湖南市でも各地で土砂崩れや床下

浸水、河川満水のために上下水道管が大きな被

害を受けました。被害にあわれましたすべての

皆様に心からお見舞いを申し上げます。 

親水公園並びに柑子袋などの被災地では市

民自らが復興支援にあたり、「公助」を待つば

かりでなく、改めて「自助」や「共助」の大切さを感じました。担当課も一度に仕

事が増え、手が足りない状況です。今回の災害の経験を無駄にすることなく、現在

の湖南市防災計画に反映し、課題の抽出や実際の水の流れを基に、もう一度計画の

見直しが必要と感じました。今後また提案して参ります。 

早いもので、議員として仕事をさせていただいて 10 年の月日が流れました。今

回で報告書は 41 号を数えます。議会ごとに皆様にお知らせをしていく事は議員と

しての義務だと思っています。今では、ホームページやフェイスブックなどでも議

員の仕事を身近に感じていただき、チェック機能が果たされて、予算執行されてい

る事実を知っていただければと思います。そのためには、さまざまな研修に出向き、

他市との比較や時代の流れに沿った政策立案をしていかなくてはなりません。 

常に前へ、攻めの市政運営が担えるようにこれからも引き続き初心忘れることな

くもう一度通算 4 期目の挑戦をしようと決意いたしました。 

ご支援賜りますよう、重ねてお願い申し上げます。 

                         赤祖父ゆみ 
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委員長としては、最後の議会となりまし

た。当委員会に付託された案件は 12 議案。 
いつも議案数が多く、委員長報告のまとめ
が大変でした。 
 
 
 
 

大きな問題として、石部医療センターの
医師交代以降、患者数が月に約 15 名減少
し、外来収入が約 2870 万円減額となり、財
政調整基金も枯渇していることから、一般
会計繰入金 3100 万円の増額補正となりま
した。医師確保については県に権限があり、
今後の医療センターのあり方や診療体制に
ついて議論となりました。・・可決 

 
 
 
 
平成 24 年度は保険給付費の伸びが平均

4.5％であったものが、0.78％とおだやかな
ものとなりました。そのことにより、歳入
歳出差引額が約 1 億 7000 万円残りました。 
1 カ月の保険給付費は約 2 億 5000 万円で、
年間約 30 億円の保険給付費が必要です。 

平成 25 年 11 月まで、2 億円の一時借り
入れをしながら運用していましたが今回の
補正予算で約1億6000万円を基金に積み増 

 
福祉教育常任委員会報告！ 

し、今までの基金 5000 万円と合わせて約 2
億1000万円の基金を確保できることから、
12 月以降は借り入れをしないで運用して
いくとのことでした。医療費がおだやかに
なった要因としましては、人間ドックや特
定検診、がん検診で重症化を防げたのでは
ないか。特定検診の受診率も 38.8%と比較
的高く、特定保健指導した人数も大変増え
てきています。皆さんも引き続き早期発
見、早期治療に心がけて下さい。・・認定 

 
 
 

湖南市の高齢化率は平成 25 年 5 月現在
で 18.32％。年々１％ずつ上昇しています。 
約 93%が保険給付費で、地域密着型の施設
が増えたことに寄り、サービス給付費が増
加しています。8 月 1 日現在特別養護老人
ホームの待機者は 177 名で要介護 3 以上の
方々が待っておられます。判定基準につい
ては地域密着型施設については情報が市
にも報告されており、意見が聞いてもらえ
るということです。サービスが十分かどう
かといった事は現在若年層のサービス状
況も含め、分析をおこなっており、介護保
険第６期計画に反映していきます。 
 地域包括支援センターは現在 1 か所直営
で設置されているが、本来なら 3000 人～
5000 人規模では 2 か所が妥当な数である。
職員体制を 5 人から 6 人に増やし強化した
が、今後は高齢者支援センターを充実させ
ながら、そこを核として介護予防施策や在
宅介護、在宅リハビリを充実していく考え
です。・・認定 
 

議案 95 号 
介護保険特別会計決算の認定 

 

9 月議会定例会 

議案７９号 
 国民健康保険診療所特別会計補正予算 

 

議案９０号 
 国民健康保険特別会計決算の認定 
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今まで、市長に対して行った一般質問
の数は 84 質問でした。(^^)/ 

 

 
 
 
 
 

答 市民の方から「助け合えるしくみがで 
きないものか」といった意見を聞きま 
すが、市の見解は。 

問 まちづくり協議会の中でも現在その取
り組みが広がりつつあります。社会福
祉協議会でのボランティア講座の開催
など、人材育成に力を入れていきます。 

 
 
 
問 中期財政計画の策定の進捗状況は 
答 まだ出来ていない。平成 26 年度策定・

公表に向けて現在事業費の動向、新規
事業計画および事業効果のヒアリング
を実施しています。 

 
問 わかりやすい評価シートの作成と、議 

会にも資料提供願いたいのですが。 
答 今後数値化も含めて進めていきます。

議会にも、今後要望がありましたら提
示してまいります。 

 
 
 
問 今までに一般質問は 6 回を数えます。

未だ安全対策が進まない理由と今後の
取り組みは。 

答 現在地権者と市との間で、別件にて裁 
  判中であり、話し合いができる状態で 
  はありません。よって幅員を変更せず 
  に、公安委員会とも協議しながら、草 

刈りも含め、安全対策を考えます。 
 
 

提案して実現した事！する事！ 

 

○ 市道宮ヶ谷線の側溝のコンクリ
ート整備と道路灯の設置。草刈
り強化 

○ 総合型地域スポーツクラブの推
進 

○ 石部保育園の扇風機設置 
○ 学校図書の予算拡充 
○ さくら教室の備品の予算を議員

提案 
○ 石部文化ホールロビーの一般開

放 
○ 外国人住民に対する支援強化 
○ 学校支援本部事業の拡充 
○ 問題行動を起こす青少年への支

援拡充 
○ 防災対策の体制の見直し 
○ 児童虐待の体制強化 
○ 自然エネルギーへの転換とエコ

対策 
○ 地域包括支援センター体制強化 
○ 「こにゃんバス」の実現 
○ 議会対応の司書の配置 
○ 健康貯金教室の拡充 
○ 住民相談窓口の強化 
○ 中長期財政計画の策定 
○ わかりやすい行政評価シートの

作成 
○ 通学路の安全を協議する会議の

開催と台帳作成 
○ 宮の森住宅内県道の安全対策 

市道宮ヶ谷線の安全対策 

１ 

コミュニティーが支える地域福祉
のしくみづくり 

   これから実現させたい事！ 
 
○ 宮ヶ谷線の安全対策 
○ JR 石部駅のバリアフリー 
○ 議員による事業評価 
○ 現状に即した防災計画 
○ 条例の議員立法 
○ 文化の振興 
○ 適正な専門職員の配置と正規職

員の配置 
○ 市民、議員、職員の意識改革 

石部町の時からの念願事項であります
が、実現できずに申し訳なく思ってい
ます。道路整備計画に残す事を確認し、
今後も安全対策を訴えてまいります。 

一般質問 

決算評価の実施について！ 
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石部高校の PTA の副会長をしていた際

会長の川本幸一さんと石部駅のバリアフ
リーの必要性を訴えた人権劇を役員の皆
さんと演じた事がきっかけでした。福祉の
まち石部。石部高校に福祉学科が創設され
ながらも最寄りの駅のバリアフリー化が
進んでいません。多くの市民からの要望の
声を耳にしています。まずは行動に移そう
と、今回さまざまな団体の代表の皆さんの
賛同を受け、6 月頃から署名活動を行い、
4604 筆の署名を集めることが出来ました。
大変有難く思っています。お一人お一人の
文字から滲み出る熱い思いを噛みしめて、
「バリアフリーを考える会」として湖南市
長、滋賀県知事、国土交通省、JR 西日本に 
要望活動をしていきます。 
私たちの戦いはこれからです。 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
10 月 13 日（日）岡出集会所  19：30～ 
10 月 14 日（月）東寺集会所  19：30～ 
10 月 17 日（木）宝来坂集会所 19：30～ 

皆さんと語る会です。どうぞお越しください。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

気軽にお立ち寄りください！ 

ＪＲ石部駅 

１日も早いバリアフリー化の要望活動  

 

    31 日 議会活性化委員会 

     1 日 JIAM 市町村議会議員セミナー 

    3 日 平和のつどい・住民のつどい 

     6 日 栗東・湖南広域行政協議会 

     7 日 臨時議会 

10～11 日 南学区防災訓練 

12～13 日 山中慎介Ｖ４防衛戦 

17 日 甲西高校同窓会合同懇親会 

18 日 宝来坂夏祭り 

  20 日 臨時議会本会議 

22 日 いじめをなくそうサミット 

23～24 日 生活保護問題議員研究会      

  29 日  もみじ・あざみ夏祭り 

30 日  民主党政務調査会 

   31 日 森北公園フェスティバル   

2 日 9 月定例会開会 

4 日 さくら教室 

    8 日 青少年指導支援の会・「べてるの家」から学ぶ 

11 日 自殺防止啓発活動 

12 日 「バリアフリーを考える会」会議 

  14 日 宝寿会・市議会議員選挙説明会 

15 日 被爆ピアノコンサート 

16 日 富永芳徳先生叙勲受章祝賀会 

  21 日 お月見コンサート in 下田  

  23 日 ありがとう！石部小学校 

   25 日  甲賀病院議会 

 

 

 

 

 

 

 

７/27 ガーベラ会 女子会   8/3  湖南市夏祭り 

 

 

 

 

 

 

 

9/1 夏休みコンサート    ９/７ 石部中学校運動会 

 

 

 

 

 

 

 

９/14 あげあげサミット（プレ） ９/22 事務所開き 

 

 

 

 

 

７月 

 

ミニ集会のご案内 

 

 

8 月

 

9 月

 

事務所のご案内 
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